



LAS **CUATRO CLAVES** QUE MARCARÁN LA GESTIÓN DE **KARLA RUBILAR**

La intendenta de la Región Metropolitana, Karla Rubilar, participó en la 7ª Conferencia Internacional de Ciudad 2018, oportunidad en la que expuso energicamente los puntos clave de su hoja de ruta. Una región sustentable, ceder poder, regiones desde las regiones, participación y legado, son algunos de los conceptos anclas que la guiarán los próximos cuatro años.

1.- MANDATO

Fue el propio Presidente Sebastián Piñera quien le recalco la necesidad de contar con una región más amable, equitativa e inclusiva, es decir, más sustentable. Con esas palabras la intendenta de la Región Metropolitana, Karla Rubilar explico su mandato. “La única forma que la planificación urbana deje de ser un plano regulador y se transforme en una política integral es que todos los actores conversen y se pongan de acuerdo”, explico.

¿Cómo se logra esto? Según Rubilar la clave está en otorgarle más gobernanza a las regiones, y que sean éstas, con más poder las que se piensen a sí mismas y decidan sobre sus intereses.

“Nos quisimos plantear como gobierno de la Región Metropolitana no tener discrecionalidad en la inversión de los recursos. Eso significa invertir donde hay que invertir. No si soy más cercano al intendente, al Presidente, y tampoco si tengo más consejeros, sino dónde hay que hacerlo”, dijo.

2.- DESAFÍO

En términos concretos Rubilar pretende dejar establecido lo que ella denomina “las reglas del juego”.

“Por qué se decide invertir en un lugar versus otro, debe ser porque ahí existe una brecha de equidad, de áreas verdes, de equipamiento deportivo, cultural, educacional, de salud, de género. Si somos capaces de tomar esa decisión de inversión independiente de quién esté gobernando, probablemente vamos a construir una mejor región”, explico. Actualmente la Intendencia está realizando un levantamiento, con apoyo de la Corporación Ciudades, cuyo objetivo es transparentar cuál es el diagnóstico de la región

y levantar las brechas en todas las áreas para posteriormente comandar desde el gobierno regional la inversión sectorial. “Queremos que las decisiones de inversión que pasen por los ministerios o municipalidades estén alineados a la estrategia regional basada en estas brechas. Estamos convencidos que si levantamos una plataforma transparente y pública de brechas y la inversión se focaliza dónde están esas brechas ya no hay vuelta atrás, lo que probablemente sea muy beneficioso”, explico.

3.- PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Una convocatoria amplia donde se representen todas las miradas es primordial para tener una visión inclusiva y representativa de la realidad, según Rubilar. Por esta razón, explico que la Intendencia cuenta con 34 consejeros de todos los sectores políticos y donde existen representantes de todo el espectro social, empresarial, de la academia, ONG. “No hay ningún proyecto que queramos desarrollar sin participación ciudadana”, enfatizó.

Como muestra del éxito de esta estrategia comentó que se había logrado cambiar el plano regulador de una zona de la comuna de La Pintana, situación que no se había resuelto en 12 años. “Pudimos hacerlo, porque conversamos y nos pusimos de acuerdo, porque escuchamos y entendimos que era una necesidad ponemos de acuerdo”, dijo. Finalmente sostuvo que si bien hoy los ciudadanos están más empoderados aún no es suficiente. “Nos cuesta incorporar a la ciudadanía en la toma de decisiones, porque es ceder poder, pero esa es la única forma de tener proyectos sustentables y permanentes en el tiempo”, dijo.

4.- LEGADO

Tal como grandes ciudades del mundo que han acogido importantes acontecimientos deportivos y con ello han dejado magnos legados, Karla Rubilar ya sueña y trabaja en los Panamericanos 2023 que se realizarán en Santiago. “Es una muy buena excusa y tenemos que usarla”, dijo. Y ya están trabajando en ello. Según comentó, se han reunido con expertos internacionales y con diversas autoridades para comenzar a idear este legado. “Creemos que esto va mucho más allá de la villa deportiva de Cerrillos. Estamos pensando en un eje de vida saludable desde el velódromo hasta la villa Panamericana en Cerrillos pasando por el Estadio Nacional y todo su entorno. Que incorpore al Parque O´Higgins, generando así ejes de vida activa en los barrios Matta y Blanco. Todo esto lo estamos trabajando en el entendido de una gobernanza camino a 2023 como un buen motivo”, finalizó.

LA INTENDENTA EN PALABRAS

“ No hay ningún proyecto que queramos desarrollar sin participación ciudadana”.

“ Las desigualdades son gigantescas en la Región Metropolitana. El desafío es poner a los ciudadanos en el centro de la ciudad”.

“ ¿Es posible planificar integralmente una región cuando el intendente piensa algo, cuando el consejo regional piensa otra cosa, cuando los municipios planifican de otra manera, cuando la inversión sectorial se decide dependiendo de quién está al mando de un ministerio? No es posible”.

“ Soñamos con el tren al sol, hacia Melipilla. Pero hagamos la autopista que hagamos no va a dar abasto. Soñamos con un Metrotren hacia Batuco, dejando una vez más fuera a Til Til, el patio trasero donde todos nosotros ponemos nuestra basura. Donde no queremos cambiar el plano regulador Metropolitano, porque ahí nos acomoda, porque son 20 mil personas no más”. <